

**Distr. RESTRICTED
PRS/2025/CRP.67**

ORIGINAL: SPANISH

FOURTH INTERNATIONAL DECADE FOR THE ERADICATION OF COLONIALISM

Pacific regional seminar on the implementation of the Fourth International Decade for the Eradication of Colonialism: pathways to a sustainable future – advancing socioeconomic and cultural development of the Non-Self-Governing Territories

**Dili, Timor-Leste
21 to 23 May 2025**

**STATEMENT BY THE REPRESENTATIVE OF
BOLIVIA (PLURINATIONAL STATE OF)**



ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA
MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES

Misión Permanente ante la Organización de las Naciones Unidas

***Intervención del Estado Plurinacional de Bolivia
ante la Organización de las Naciones Unidas***

***Seminario Regional del Pacífico del Comité Especial
de Descolonización (C24)
Implementación de la Cuarta Década Internacional
para la Erradicación del Colonialismo***

***Carmen Rosa Ríos
Primera Secretaria ante las Naciones Unidas***

(check against delivery)

Dili, Timor Leste, mayo 2025



ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA
MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES

Misión Permanente ante la Organización de las Naciones Unidas

Muchas gracias Señora Presidenta

1. En primer lugar, deseamos expresar nuestro más sincero agradecimiento al gobierno de Timor-Leste por la excelente organización de este importante encuentro, así como por su cálida bienvenida y generosa hospitalidad.
2. La realización de este seminario en Timor-Leste es absolutamente pertinente y profundamente simbólico. Este pueblo, que no hace mucho tiempo supo lo que significa luchar por la autodeterminación, representa un ejemplo vivo de la lucha de los pueblos contra el colonialismo. Timor-Leste es el testimonio de que la descolonización es posible cuando existe voluntad política, solidaridad internacional y una profunda convicción de justicia.

Señora Presidenta,



ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA
MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES

Misión Permanente ante la Organización de las Naciones Unidas

3. A pesar de los avances registrados en los últimos años, 17 Territorios No Autónomos continúan reclamando y luchando por ejercer su derecho inalienable a la libre determinación. Esta realidad demuestra que la descolonización es todavía una agenda inconclusa y que la comunidad internacional tiene que resolver la deuda histórica con los pueblos aún sometidos al yugo colonial.

4. El colonialismo es una flagrante violación de los derechos humanos que contradice los principios básicos del derecho internacional y de la misma Carta de las Naciones Unidas. La lucha contra la continuidad del colonialismo en el mundo tiene que ser la prioridad en la defensa de los derechos humanos. El colonialismo es el monstruo feroz que destruye sociedades, culturas y territorios preexistentes.

Señora Presidenta,



ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA
MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES

Misión Permanente ante la Organización de las Naciones Unidas

5. Bolivia continuará apoyando las labores del Comité para la descolonización de los 17 Territorios No Autónomos que aún se encuentran en la agenda de la descolonización además de Puerto Rico. Cada año que pasa con esta realidad lacerante nos degrada como una comunidad internacional que busca la paz, dignidad, justicia y libertad. Todos estos pueblos tienen que lograr su autodeterminación y derecho al desarrollo para Vivir Bien en el menor tiempo posible.
 6. Reiteramos nuestro apoyo al trabajo del Comité Especial de Descolonización y alentamos a todos los Estados Miembros a redoblar esfuerzos, con renovado compromiso político, para que esta Cuarta Década sea verdaderamente decisiva.
 7. Bolivia reafirma su compromiso de caminar junto a quienes luchan por su libertad, hasta que todos los pueblos vivamos con dignidad, armonía y soberanía
- Sra. Presidenta,



ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA
MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES



Misión Permanente ante la Organización de las Naciones Unidas

8. Para finalizar, Queremos expresar nuestro pleno apoyo a la propuesta de la hermana República de Nicaragua para ser la sede del Seminario Regional del Comité de Descolonización en 2026. Estamos convencidos de que Nicaragua, con su firme compromiso con los principios de autodeterminación y solidaridad, será un espacio propicio para seguir avanzando en esta lucha histórica por la justicia y la libertad de los pueblos.

Muchas gracias.

